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Цель работы — изучить влияние рецептурно-технологических параметров на жизнеспособность 

меламинкарбамидформальдегидных (МКФ) клеевых систем для многослойных древесных конструкций. 

В статье оценивали влияние рецептурно-технологических параметров на свойства МКФ-

систем, включающих МКФ-связующее и катализатор отверждения. Изучено воздействие темпера-

туры, механического модифицирования, а также влияние наполнителей органической и неорганиче-

ской природы, ускорителей отверждения в виде азотсодержащих продуктов и кислот различной 

природы на жизнеспособность МКФ-систем. Полученные данные указывают, что температурные 

параметры существенно влияют на жизнеспособность клеевой системы, а механическое модифици-

рование способствует формированию более однородной структуры клеевого соединения.  

Показано, что введение наполнителей органической и неорганической природы в МКФ-систему 

приводит к резкому скачку вязкости через 7–9 мин испытаний. При введении в качестве замедлителя 

отверждения азотсодержащих продуктов ожидаемый эффект не зарегистрирован. Использование 

органических кислот в качестве катализатора отверждения в количестве до 10 мас.% практически 

не влияет на вязкость клея, а при более высоких концентрациях наблюдается существенное сниже-

ние жизнеспособности клеевой системы. Подобная ситуация прослеживается при введении в МКФ-

связующее неорганической кислоты (H3PO4) в качестве катализатора отверждения. Так, при его со-

держании менее 5 мас.% не происходит изменения показателя вязкости. В то же время при введе-

нии H3PO4 в МКФ-систему наблюдается резкий рост вязкости, а, следовательно, ускорение процесса 

отверждения. Таким образом, проведенные исследования позволили проанализировать влияние ре-

цептурно-технологических параметров (температуры, наполнителей, катализаторов отвержде-

ния) на жизнеспособность МКФ-системы для многослойных древесных конструкций. 
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The aim of the work is to study the influence of recipe and technological parameters on the viability of 

melaminecarbamideformaldehyde (MCF) adhesive systems for multilayer wood structures.  

The influence of formulation and technological parameters on the properties of the MCF systems, includ-

ing MCF binder and curing catalyst, was evaluated. The effects of temperature, mechanical modification, as 

well as the influence of fillers of organic and inorganic nature, curing accelerators in the form of nitrogen-

containing products and acids of various natures on the viability of MCF systems have been studied. The data 

obtained indicate that temperature parameters significantly affect the viability of the adhesive system, and me-

chanical modification contributes to the formation of a more homogeneous structure of the adhesive joint. It is 

shown that the introduction of fillers of organic and inorganic nature into the MCF system leads to a sharp 

jump in viscosity at 7–9 minutes of testing. It has been experimentally established that when nitrogen-containing 

products are introduced as a curing retarder, the realization of the expected effect is not registered. 

When studying the use of organic acids as a curing catalyst in an amount of up to 10%, the viscosity of 

the adhesive practically does not change, and at higher concentrations there is a significant decrease in the 

viability of the adhesive system. A similar situation can be traced when a binder is introduced into the MCF 

as a catalyst for the curing of inorganic acid – (H3PO4). Thus, when its content is less than 5 wt.%, there is 

no change in the viscosity index. At the same time, when H3PO4 is introduced into the MCF system, a sharp 

increase in viscosity is observed, and, consequently, an acceleration of the curing process. Thus, the con-

ducted studies made it possible to analyze the influence of recipe and technological parameters (temperature, 

fillers, curing catalysts) on the viability of the MCF system for multilayer wood structures. 
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